



# El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | DOMINGO 14 DE MARZO DE 2021 | AÑO LVI | NO. 19,980 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

## HOY, GALA DEL GRAMMY Baja el rating de las entregas de premios

En tiempos de redes sociales, el glamour de la industria del entretenimiento no parece ser suficiente para atraer audiencias; el Grammy enfrenta el reto esta noche. **GOSSIP**

CORTESÍA INBAL



GOSSIP

## REGRESA MODIGLIANI La muestra en Bellas Artes estará un mes

Con la reapertura escalonada de museos y teatros del INBAL, la exposición del artista italiano recibirá al público con un aforo restringido hasta el 18 de abril.

## LAS JOYAS DEL DISEÑO MEXICANO



finD

## ABRE EN JULIO COMO COMPLEJO TURÍSTICO

# Gobernará marino en las Islas Marías

CRYS BENÍTEZ / El Occidental

## El Presidente nombró al encargado de administrar el territorio que fue una prisión

Además de administrar aduanas y puertos, construir sucursales bancarias, hospitales, aeropuertos y varios tramos del Tren Maya, las fuerzas armadas tienen ahora el encargo de gobernar el territorio de Islas Marías, la cárcel convertida en complejo turístico.

El archipiélago frente a las costas de Nayarit que por más de 100 años albergó a asesinos, la-

drones y presos políticos considerados de alta peligrosidad ha sido habilitado como un centro de educación ambiental y cultural nombrado *Muros de Agua*, título del libro escrito por José Revueltas, quien estuvo preso en el sitio.

El 8 de marzo del 2019, el presidente Andrés Manuel López Obrador publicó en el *Diario Oficial de la Federación* un decreto

por el que se desincorporaban las Islas Marías del sistema penitenciario del país y establecía que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales se encargaría de administrar, desarrollar y preservar los ecosistemas y elementos de la reserva de la biosfera Islas Marías.

Desde hace más de un año, los presos del entonces centro penitenciario fueron readscritos y desde agosto de 2020 las Islas Marías son usadas por la Secretaría de Marina para realizar operaciones aeronavales.

"Estamos entregando el ma-

nejo de las Islas Marías a la Secretaría de Marina, y hoy voy a nombrar al gobernador de las Islas Marías, un marino para que se haga cargo del funcionamiento de todo este complejo, del manejo turístico de las tres islas", dijo ayer el mandatario durante una gira por Mazatlán, Sinaloa.

Luego, al visitar el nuevo centro turístico en Nayarit, que abrirá en julio, designó al capitán Jesús Salvador de Olaguibel Domínguez como gobernador, aunque el cargo no es político, según había dicho en una conferencia, el 19 de febrero pasado. **Pág. 5**

## El Cosmos ya es centro cultural

**CDMX.** Con su fachada y letrero originales, el Cine Cosmos reabrió sus puertas tras varios años en el abandono. El recinto ubicado sobre la calzada México-Tacuba, que fue refugio de estudiantes en 1971, durante el llamado *Halconazo*, funcionará ahora como Faro Cosmos Fábrica de Artes y Oficios (Faro) y será la sede de la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México. **Pág. 19**



OMAR FLORES /



Betty Zanolli **Pág. 15**  
Javier Oliva **Pág. 16**  
Hugo Hernández **Gossip**

## OFERTA Y DEMANDA

# Erradican un solo cultivo de amapola el año pasado

La detección y destrucción de cultivos de amapola por parte de la Secretaría de Marina vienen a la baja en los últimos años, pues mientras en 2019 erradicó 90 plantíos, durante 2020 sólo reportó uno. Estas cifras están muy por debajo de lo registrado en los dos primeros años del sexenio pasado, cuando se detectaron 902 plantíos. El más reciente reporte de la Agencia Antidrogas de Estados Unidos revela una caída anual en el cultivo de amapola en México en 2019, tendencia que atribuye en parte a los bajos precios del opio pagados a los cultivadores en el país, junto al aumento del uso de fentanilo en territorio estadounidense. **Pág. 4**

## UNA DÉCADA EN GUERRA

### Siria, nación en ruinas

BEIRUT. La Primavera Árabe no tiró a Bashar al Asad, pero el que ha sido uno de los más terribles conflictos del siglo XXI ha dejado una colosal tragedia humanitaria. **Pág. 23**

## TENSIÓN EN BOLIVIA

### Arrestan a expresidenta

LA PAZ. El gobierno socialista arrestó a la expresidenta de facto Jeanine Añez por el presunto golpe de Estado de 2019, lo que reavivó la crisis política iniciada hace dos años. **Pág. 21**

www.elsoldemexico.com.mx



MAÑANA NO SE IMPRIME ESTE PERIÓDICO, CONSULTE NUESTRA PAGINA WEB PARA MANTENERSE INFORMADO EN TIEMPO REAL